



Lunes 12 de junio de 2023

n° 8

EL DIARIO DEL CAPÍTULO

“El Reino de Dios está cerca.”

Vivir y anunciar la esperanza del Evangelio

34° CAPÍTULO GENERAL DE LOS ASUNCIONISTAS - 01-25 DE JUNIO DE 2023

ELECCIÓN DEL SUPERIOR GENERAL

El Padre Ngoa Ya Tshihemba fue elegido, el 12 de junio de 2023, 11° Superior General de los Agustinos de la Asunción.



Este religioso congoleño (RD Congo), de 52 años, sucede al Padre Benoît Grière (Francia), que acaba de cumplir dos mandatos de seis años al frente de esta Congregación.

Los Asuncionistas cuentan actualmente con 915 religiosos y 45 novicios en 128 comunidades repartidas en 33 países de todos los continentes.

El Padre Ngoa Ya Tshihemba nació el 16 de octubre de 1970 en Mbau (Kivu Norte), en la RD del Congo. Procedía de una familia de agricultores y era el mayor de 8 hermanos. Realizó sus estudios primarios y secundarios en Mbau.

Hizo el postulante en el “Kambali College” y el noviciado (1995-1996) en la “Charles Lwanga House” de Butembo (Kivu del Norte). Emitió sus primeros votos el 28 de agosto de 1996. A continuación, fue destinado a Kinshasa (1996-2001), donde se licenció en Filosofía.

De 2003 a 2007, estudió teología en el Institut de Formation Inter-Congrégations de Ciudad de México, donde obtuvo la licenciatura canónica en teología. Fue ordenado sacerdote en Butembo (Kivu del Norte)

el 24 de enero de 2008. Regresó a México para cursar cuatro años de estudios pedagógicos (2009-2013), graduándose en Pedagogía. Asumió el papel de formador y sustituyó al párroco de «Maria, Emperatriz de América» durante un año.

En 2013, fue destinado a Manila (Filipinas), donde hasta ahora ha sido maestro de novicios, responsable de la formación en Filipinas y superior de una casa de formación.

Políglota (además del kinande, su lengua materna, habla swahili, lingala, francés, español e inglés), conoce bien África, América Central y Asia.

Le gusta leer, escuchar música y pasear por la naturaleza.

El abrazo fraternal en la capilla

Retransmisión en nuestra página de Facebook

El Padre Benoît Grière, antiguo Superior General, da la bienvenida al Padre Ngoa, nuevo Superior General, con estas palabras: «Damos la bienvenida al 11º Superior General, y 10º sucesor del Padre Manuel d'Alzon. Rezamos para que sea acompañado en su tarea de

anunciar que el Reino de Dios está cerca... Los hermanos tienen grandes esperanzas de que usted pueda ayudarles a anunciar la alegría y la esperanza del Reino».

Todos los hermanos presentes se acercaron a abrazar a su nuevo Superior General, que se dirigió a ellos.



“Después de mi elección, me sentí turbado. Cuando subí a mi habitación, me perdí. Me equivoqué de puerta. Busqué al padre Benoît Grière, pero no le encontré. Fui a la capilla. Me senté delante del cuadro del padre Manuel d'Alzon. Le miré: me miraba y me pregunté qué pensaría de lo que acababa de ocurrir. Al mismo tiempo, me preguntaba: ¿Pero qué debo decir a mis hermanos? Es demasiado pronto para un discurso de apertura, porque sólo estamos a mitad de camino de nuestro Capítulo, de nuestro discernimiento...

El discernimiento continúa. Al principio del Capítulo, pedimos la gracia del Espíritu Santo. Él sigue hablándonos y nosotros debemos seguir escuchándole. Sobre todo cuando el Capítulo me dé un equipo. Es importante tener un equipo, decían el Padre Richard y el Padre Benoît, mis predecesores, hermanos que amen a Cristo y a la Asunción y que estén dispuestos a trabajar juntos. Vincent Cabanac me dijo: “Cuando sientas el peso de la carga, recuerda también el peso de la confianza de tus hermanos”. Eso me reconfortó. La fuerza que os llevó a venir aquí y a suspender vuestras responsabilidades nos sostendrá. El reto es grande, lo tenemos delante.

Me gustaría insistir en la importancia de un equipo que se complemente. Conocéis mis limitaciones, así que pensemos en esta complementariedad que necesitamos ya que todos amamos a la Asunción: conocimiento de la administración, del acompañamiento de los hermanos, tal vez pensando también en la continuidad y las tradiciones. Hemos hablado de interculturalidad, pensemos en un equipo que sea testigo de esta interculturalidad.

Sigamos con el Espíritu formulando las directrices para los próximos seis años. El equipo se encargará de apoyar y poner en práctica estas directrices concretas. Sigamos escuchando al Espíritu que nos hace amar a Cristo y aceptar ir aquí y allá.

Este mismo Espíritu nos ayudará a descubrir dónde debemos estar y cómo debemos ser; éstas son las preguntas que el Padre Benoît Grière nos ha confiado para este Capítulo. La unidad será nuestra fuerza. El reto es grande y lo tenemos delante. Si estamos unidos, todo es posible. Mis oraciones van dirigidas a los que están en la línea con nosotros. Por favor, sigan rezando para que el Espíritu nos acompañe. Gracias por su confianza. Que Dios nos bendiga a todos.



El P. Ngoa con dos antiguos Superiores Generales, los Padres Richard Lamoureux y Benoît Grière

La celebración termina con el canto de “Adevniat Regnum Tuum”.

Comisiones capitulares y grupos de trabajo

* El Capítulo General ha creado hasta ahora 14 Comisiones Capitulares.

- ▶ Alianza Laicos-Religiosos
- ▶ Estructuras y organización de la Congregación
- ▶ Comunicación y Continente Digital
- ▶ Justicia y Paz
- ▶ Educación
- ▶ Formación
- ▶ Juventud y Vocaciones
- ▶ Misión Oriental
- ▶ Asuntos Económicos
- ▶ Comisión de Votos
- ▶ Carisma: postulación, archivos
- ▶ Obras Movilizadoras
- ▶ Discípulos Misioneros (el carácter misionero de la Congregación)
- ▶ Acompañamiento del Pueblo de Dios (parroquias, peregrinaciones, etc.)

* También se han creado 2 grupos de trabajo sobre los «Estatutos» y la «Prevención de abusos».



Atmósfera

Antes de la «votación indicativa» del viernes por la tarde sobre el religioso susceptible de convertirse en Superior General, los capitulares tuvieron un momento de intercambio y discernimiento sobre el perfil del próximo Superior General y sus prioridades.

Uno de los elementos de reflexión fue el «cambio» demográfico en la Congregación. Esto puede resumirse con las aportaciones de dos capitulares: los Padres Dominique Greiner (Provincia de Europa) y Louis Martin Rakotoarilala (Provincia de Madagascar).



«Antes de este Capítulo, la palabra cambio no estaba en el diccionario de la Congregación. La palabra aparece todos los días. Tengamos cuidado con las prisas y las propinas. Tengamos cuidado porque venimos de Provincias diferentes». - Louis Martin Rakotoarilala



«Hemos hablado mucho de un punto de inflexión (yo prefiero hablar de un desplazamiento del centro de gravedad). Quizá debamos sacar las consecuencias mientras aún estemos a tiempo. No podemos esperar a hacer las transiciones. Tenemos que mirar 6 y 12 años hacia delante. Los hermanos del Sur ya no podrán beneficiarse de la herencia del Norte, y si esperamos, habrá riesgo de alter-congregación. Tengo la intuición de que la responsabilidad debe empezar ahora. Tenemos que aprovechar las fuerzas vivas. He visto sufrir a demasiadas Congregaciones por esperar hasta el último momento. Desde los primeros días de nuestro capítulo, este signo es visible en la constitución del equipo de coordinación.

Vayamos a buscar a los pequeños David que se esconden detrás de sus hermanos. La señal ya se ha dado, nos toca a nosotros acogerla. Será confiar la congregación a los hermanos del Sur. No debemos esperar. - Dominique Greiner

Preguntas para una evaluación de las 7 Obras Movilizadoras

Bayard, Centre Saints Pierre et André en Bucarest, Albergue juvenil Adveniat en París, la asociación «Accompagner» en Bruselas, Université Assomptionniste du Congo (UAC) en Butembo, Assumption University en Worcester y la red de escuelas de monte en Tuléar.

¿Son pertinentes?

- ¿Mantienen la etiqueta de «obras movilizadoras»?
- ¿Qué impacto tienen en la vida de todo el cuerpo?
- ¿Cuál es la dimensión misionera de estas obras?

¿Movilizan al conjunto de las Provincias y al cuerpo de la Asunción?

Programa

SÁBADO 10 DE JUNIO

Por la mañana

- Informe de la Comisión de Asuntos Económicos
- Debate sobre el Informe del Ecónomo General
- Informe de la Comisión de Comunicación y Continente Digital

Tarde

- Evaluación de las Obras Movilizadoras
- Trabajos de la Comisión

Programa

LUNES 12 DE JUNIO

Mañana

- Elección del Superior General

Tarde

- Intercambio sobre la composición de la Curia general.

Por la noche

- En San Luis de los Franceses: celebración de los 150 años de Bayard.

DOMINGO 11 DE JUNIO DE 2023

Domingo de distensión convivial en Subiaco

El domingo, los miembros del Capítulo General pasaron un día de descanso en Subiaco, a una hora en autobús al sur de Roma.

Este es el lugar donde comenzó la revolución benedictina: en medio del

caos político, un joven de 14 años de una familia acomodada, con su carrera ya trazada, se retiró durante tres años a una cueva para vivir como ermitaño y discernir la llamada del Señor. Pastores analfabetos acuden a reunirse

con él, fundan una comunidad y se extienden por Italia y por toda Europa, construyendo una nueva civilización... Vista de fotos del hermano Clément Löbel.



«Diario del Capítulo»

Redacción: Bernard Holzer, Clément Löbel, Loredana Giannetti.

Fotos: Dominique Tho, Clément Löbel y Didier Remiot.